# ¡Oh, Blanca Navidad!

José Vicente Ávila

El villancico sonaba a través del transistor en la mañana dominguera del domingo 23 de diciembre, el día de la salud tras el sorteo lotero navideño que por estos lares dejó las últimas pesetas antes de cambiar a los euros, aunque por aquello de la mala costumbre de los números "bajos" algunos billetes del 04480 se devolvieron. Una lástima. Pocas horas antes en San Lorenzo de la Parrilla, el sorteo de la ONCE llegaba como anticipo lotero cual "Gordo" navideño. Noche parrillana para la historia, con todo el pueblo celebrando la llegada del "cuponazo". La radio, decía, nos acercaba al tiempo de Navidad con su melodía de villancicos, hasta que las noticias nos acercaban a la realidad del crudo invierno. Nieva en la Península y las carreteras quedan cortadas.

A través de las ventanas el paisaje no puede ser más maravilloso en la vispera de la Nochebuena. Ha nevado copiosamente y Cuenca se ha vestido de blanco, como la mejor de las novias de la Naturaleza. Inmenso paisaje a través de las Hoces y desde alguna ventana se escucha el villancico: "Ay del chiquirritin, nacido entre pajas...! Juegan los niños con la nieve, aparecen los muñecos, las ramas huesudas del otoño parecen carámbanos, la Catedral más blanca que nunca entre fachadas multicolores de la Plaza Mayor. Los turistas acaban con los carretes. Cuenca es una inmensa postal navideña, y desde una esquina del Casco, entre chato de vino y rosquillos, Herminio Carrillo "Tiruraina" lanza sus notas navideñas a la rosa de los vientos, con la dulzaina y su potente voz, acompañado por su hijo con el tambor. Y canta los villancicos que compusiera Agapito Salamanca desde Villamayor de Santiago, con la música de los peces en el río: "El Niño Dios ha nacido / en la Torre de Mangana / y los conquenses han ido / allí a cantarle una nana. ! Pero mira como saltan / los peces con que gana / al ver a Dios nacido / en la Torre de Mangana / saltan y saltan y vuelven a saltar / los peces en el Júcar / para a Dios adorar...". Villancicos de Cuenca que Federico Muelas escribió en sus plieguecillos del Portal. Qué domingo blanco más hermoso en la antesala de la Navidad, aunque ello conlleva los problemas de circulación, con puertos cortadas y carreteras.

Blanca Navidad en Cuenca, en Castilla-La Mancha, con su sabadete de lotería nacional y las voces de los niños de San Idelfonso canturreando los premios y la pedrea de las 150.000 pesetaasss. El soiniquete cambiará con el euro. El viaje sabatino, con fría temperatura, nos lleva hasta Alcalá de Henares, que luce con orgullo su bien ganado título de Ciudad Patrimonio de la Humanidad. En el Estadio "Virgen del Val", inaugurado en 1979, se vuelven a ver las caras Alcalá y Conquense. Recordábamos a Antonio Arenas, que fue jugador del Alcalá, se vino a Cuenca y aquí dejó su sello de centrocampista y se empadronó. Muchas caras conocidas en Alcalá en la tarde sabatina, como Alfonso, que comanda el dispositivo policial. Ojeadores del fútbol siguen a Jaime y se quedan prendados con Carrasco. Ángel vera, otrora secretario técnico del Conquense, y hoy afamado representante de jugadores, se abraza a Carlos Lacort en el gol de la postrera victoria tan esperada. Mariano Gacimartín, que sabe mucho de fútbol y de banca, pero que ahora se ha hecho experto en vinos de la ribera del Duero (Marqués de Velilla, en la burgalesa Horra), barrunta el triunfo blanquinegro. En pocos minutos hace la radiografía del equipo sobre el terreno de juego. Fue un gran árbitro, fue secreario técnico det Conquense en años felices y lo quiso el Real Madrid. El secretario técnico del equipo, Miguel Zurro, había tomado buena nota de los partidos del Alcalá. En la ciudad complutense todos hablaban del buen juego blanquinegro (salvo la excepción del banquillo contrario) y deseaban lo mejor para el Nuevo Año para todos. Desde estas líneas, feliz Nochebuena y Blanca Navidad.

Desde esta perspectiva de la Cuenca nevada, Feliz Navidad.

TARANCÓN POR EL CENTRO SOCIAL POLIVALENTE Y CRUZ ROJA JUVENTUD

# En marcha la campaña de recogida de juguetes

Este año las previsiones de colaboración por parte de los taranconeros son buenas, según los organizadores de la campaña navideña



ARCHIVO

Los Reyes Magos de la Solidaridad también llegarán este año a Tarancón.

CH.A.

Un año más, sin olvidarse de quienes no cuentan con demasiados recursos como para zambullirse en la agitada actividad de mercado propia de estas fechas, Cruz Roja Juventud y El Centro Social Polivalente han emprendido su tradicional campaña de recogida de juguetes con los que satisfacer y llenar de ilusión a quienes esperan la llegada de los Reyes Magos de la Solidaridad.

Se calcula que este año puedan beneficiarse de esta campaña en torno a los noventa menores, según las previsiones de los Servicios Sociales. Así se estima en base a los resultados del año pasado que propiciaron que 41 familias fueran destinatarias de los gestos de solidaridad que los ciudadanos mostraron hacia los más pequeños.

#### Sensibilización

Gema Arquero, responsable del Programa de Compensación Social, sostenía que la de este año se presenta como una buena campaña. Así se prevé en vista de que "cada vez la gente está más sensibilizada". Hacía especial hincapić en la buena respuesta que progresivamente se viene obteniendo por parte de los comerciantes locales, cuya colaboración ya el año pasado de tradujo en la aportación de juguetes nuevos de los que suministran en sus establecimientos, "y esperamos que este año respondan en la misma medida"

No pasaba por alto observar que aquellos juguetes que para esta causa entregan los particulares "cada vez se reciben en mejor estado". Y es que de eso se trata. De contribuir solidariamente a la ilusión de quienes por otros medios no pueden satisfacerla y facilitarles juguetes en desuso, sin que por ello estén deteriorados o sean un simple material de deshecho del cuat hay que librarse.

De ahí que, que Gema Arquero dejara claro que los juguetes que no se reciban en condiciones de ser disfrutados por sus destinatarios por estar en mal uso, se excluirán de esta campaña. Lo mismo ocurrirá con aquellos de tipo bélico.

#### Cruz Roja

En el puesto de Socorro de Cruz Roja ya pueden entregarse los juguetes donados para esta campaña en torno a la cual los técnicos de los servicios sociales trabajan en la evaluación de necesidades de los usuarios. Estos serán convocados individualmente para comunicarles si son o no beneficiarios de la campaña, a la cual también pueden solicitar acogerse quienes hasta ahora no figuren como usuarios de los servicios sociales.

Estos Reyes Magos de la Solidaridad harán, posiblemente, la entrega de regalos a los niños más necesitados el próximo día 4 de enero.

### SOLIDARIDAD

## Fuente de Pedro Naharro acogerá una nueva donación de sangre

CH. ALCÁZAR FUENTE DE PEDRO NAHARRO

La población de Fuente de Pedro Naharro se dispone a acoger una nueva extracción colectiva de sangre, de las que la Hermandad de Donantes de Cuenca viene practicando en los últimos años en este municipio.

La que será la segunda de este año tendrá lugar el próximo miércoles día 26 en la Casa de Cultura. Alfi se emplazará desde las seis y media de la tarde la unidad móvil del equipo de Hematología del Hospital Virgen de la Luz, que dirige el Dr. Val.

Si habitualmente estas extracciones colectivas de sangre en Fuente de Pedro Naharro se venían haciendo en el colegio público, en esta ocasión se ha trasladado al Salón de Actos de la Casa de Cultura por razones lógicas de preservar las condiciones sanitarias del centro escolar.